

Nathalie Delcourt

La Famille
∞
l'Amour



Préface

J'ai choisi ici, de vous emmener avec moi afin que nous survolions ensemble deux sujets qui peuvent, à priori, sembler d'une grande banalité : L'amour et La Famille. Ces thèmes existent de tout temps. Il est d'ailleurs bon de constater que le fait d'être amoureux conduit la plupart du temps à la construction d'une famille.

Vous, moi, et bien d'autres, nous sommes tous concernés d'une façon ou d'une autre.

Ces deux domaines sont universels, transculturels et j'irai même jusqu'à dire éternel. C'est la raison pour laquelle j'ai choisi d'inclure le signe infini dans le titre de mon ouvrage. L'amour et la famille ne sont ils pas l'alpha et l'oméga de nos vies, de notre monde ?

Voilà bien deux sujets banals et complexes à la fois, anciens et d'actualité également. Ce pourquoi j'ai choisi de vous en dire quelques mots à ma façon.

J'aime jongler avec les mots.
Ils sont un véritable cadeau.
Ils donnent aux cœurs des ailes.
Ils peuvent aider à s'envoler vers une vie nouvelle.
Les mots sont tels de petites pierres
Semés sur le chemin comme une prière.
J'éprouve pour eux une profonde gratitude.
Leur pouvoir est une certitude.
Avec les mots on peut savourer
Le doux velouté de la fraternité.
Ils sont comme des fleurs
Qui s'épanouissent dans les cœurs.
De jolis mots sur notre chemin
C'est fleurir de notre âme le jardin.
Certains mots chassent les nuages
D'autres donnent du courage.
Parler, Ecrire... Tous ces mots
C'est repeindre en couleur les tableaux
Qui se présentent dans la vie.
Faisons-en du bonheur des confettis
A lancer sur tous nos amis ; à l'infini.

Alors Bonne lecture !

La famille

« La famille : des racines et des ailes !

Des racines pour savoir d'où l'on vient, qui on est, à qui on appartient.

Des racines pour être solides, pour ne pas céder devant les tempêtes de la vie.

Des racines pour avoir les pieds sur terre, des ailes pour avoir l'esprit ouvert.

Des ailes pour aller plus loin, pour aller voir au-delà de ce que nous ont montré nos parents.

Une famille aimante offre cette opportunité à ses enfants. Elle lui donne ses racines, non pas pour l'emprisonner à des préjugés, mais pour lui permettre de devenir solide et d'appartenir à une ethnie tout en se trouvant lui-même, quel que soit ce qu'il décide de devenir, sans jugement.

Une famille permet à ses enfants de regarder le monde avec les yeux de ses parents, tout en les ouvrants vers d'autres horizons.

Une famille permet de déployer nos ailes où viendront ensuite se nicher les générations futures afin de trouver leurs racines avant d'ouvrir les leurs.

Voilà le cadeau que m'ont fait mes parents et que j'espère offrir à mes enfants. »

Sylvie, 51 ans, mère de 5 enfants, grand-mère de 3 petits-enfants

Comment dire cela plus joliment et plus justement que Sylvie ?

Que nous soyons sans famille, en famille ou ayons vécu dans cent familles nous sommes tous touchés par ce sujet alors comment ne pas être inspiré par celui-ci ?

La notion de famille a évolué avec la société. Aujourd'hui celle-ci peut avoir plusieurs formes. Il en existe une nouvelle réalité. Pour autant lorsque l'on interroge les gens dans leur conception de la famille le triangle, père-mère-enfants reste dominant.

Bien sûr il existe de nos jours de nombreuses familles monoparentales, recomposées, ainsi que des familles homoparentales.

De la même façon que chaque être est unique, la famille l'est aussi.

Mais il existe pour chacun un point commun, une même source : L'amour.

C'est l'amour qui pousse la réunion d'individus en une cellule familiale.

Le foyer est en principe un endroit où l'on sait que l'on est aimé. Le plus souvent c'est un havre de paix et de sécurité. Quelle que soit la forme de la famille l'important c'est que l'on s'y sente heureux ensemble.

Cette cellule familiale de base aide l'individu à se construire. C'est là que l'enfant reçoit, apprend et nourrit sa mémoire. La famille permet à l'individu de trouver une place tout en ouvrant une porte aux autres. Dans une famille aimante cela se fait quasi naturellement.

L'amour est le fondement mais il ne faut pas oublier les responsabilités, celles liées à l'éducation de l'enfant entre autre.

Pour la plupart d'entre nous c'est dans la famille que nous vivons nos plus fortes émotions. Nous y connaissons nos plus belles joies ainsi que nos plus grandes peines.

Certains diront avoir mal à leur famille, d'autres « Elle est mon refuge »

Personnellement je pense que la plupart du temps c'est un mélange des deux. A mon sens il n'existe pas de famille parfaite, de famille modèle.

La famille avec son lot de bonheur et de soucis existe depuis le début des temps. Je vais me permettre de citer un exemple de la Bible, Abel et Caïn.

Première famille, première jalousie et rivalité fraternelle qui tourne au drame.

Le noyau familial est très important dans la vie mais la famille élargie est tout aussi capitale. Je parle bien entendu des grands parents, oncles, tantes, cousins etc.

Pour ma part j'ai le grand bonheur d'avoir une famille unie. La tempête a souvent fait rage dans ma vie mais j'ai toujours pu me réfugier dans le bateau familial. Un bateau souvent secoué mais qui n'a jamais coulé.

Mes parents en sont le pilier, 48 ans de mariage, 4 enfants, 12 petits enfants.

Je suis l'aînée, j'ai moi-même le bonheur d'avoir 5 enfants, quatre garçons et une fille, aujourd'hui âgés de 16 à 25 ans.

Je croyais en la famille traditionnelle et éternelle, pourtant j'ai divorcé. Longtemps j'ai ressenti l'absence de conjoint et de présence paternelle pour mes enfants comme un manque. Je ressentais cela comme une amputation en quelque sorte et cette souffrance m'empêchait de voir la réelle beauté de ma famille. Il m'a fallu un peu de temps pour comprendre que l'important c'est l'amour, la vie, les liens..Qu'importe la forme et le nombre.

Voici quelques mots sur le sujet que quelques personnes ont bien voulu partager avec nous :

« Vous voulez savoir ce que la famille représente pour moi ? Et bien, c'est tout simple, si je devais utiliser un et seul mot, je dirais « Tout », Mais voilà, comme je ne dois pas forcément dire qu'un mot, je dirais donc que la famille c'est une atmosphère magique, un ensemble d'étoiles et de lumières faisant

cohabiter le surnaturel d'une unité familiale avec les réalités désastreuse de la vie.

La famille, c'est pour moi un berceau de soutien, d'amour, de partage, de confiance, de dispute, de réconciliation, de rire, de moments inoubliables, de souvenirs, et bien plus encore.

Voilà ! :)

Geoffrey, 22 ans (un fils, un petit fils, un grand frère et petit frère, un neveu, un cousin etc., et tout ça à la fois ^^)

« Quand la famille est bâtie dans un climat d'amour, tout d'abord l'amour d'un mari pour sa femme, et d'une femme pour son mari, la famille c'est la meilleure assurance dans la vie. Ce sont les meilleurs amis, les meilleurs conseillers, les meilleurs soutiens ; c'est l'amour inconditionnel pour les enfants, le seul possible de la part d'un être humain. Il est facile de pardonner, au sein d'une famille, quand il y a l'amour. C'est le désir de voir l'autre réussir, progresser, être le tremplin si nécessaire pour le coup de pouce à donner. C'est ce que j'ai eu la chance de connaître au sein de ma famille d'origine.

J'y ai appris l'amitié, le soutien, le pardon, l'amour inconditionnel, le respect, la confiance, la valeur de la femme que je suis, la valeur de mes

origines, la fierté pour le nom que je porte, pour la famille que j'ai eue. »

Antoinette, 65 ans, mère de 5 enfants et grand mère de 14 petits enfants

« Pour moi la famille il y a que cela de vrai. Les plus durs moments nous permettent de nous ressouder comme jamais. Par dessus tout ce qu'il y a de plus beau c'est de donner la vie et de construire sa propre famille. Mon bonheur à moi c'est la famille. Je donnerai tout pour eux et ma plus grande fierté c'est d'avoir donné la vie. »

Anne, 23 ans, vit en concubinage, un enfant

« La famille est un endroit où les beaux jours tout comme les mauvais sont partagés. Toutes les épreuves comme toutes les réussites sont partagées.

La famille est pour moi ce que j'ai de plus cher dans ce monde. »

Sandrine, 40 ans, mariée, mère de trois enfants.